

Römer fühlten die Schmach tief, welche ihre ^{v. Chr.} Legionen und Imperatoren traf, konnten aber, da innerer Faktionsgeist ihre Thätigkeit lähmte, nicht gleich die nöthigen Vorkehrungen und Anstalten, sich zu rächen, treffen. Sulla empfängt endlich nach sehr stürmischen Aufsitzen in Rom den Oberbefehl der Armee gegen diesen ihren so erbitterten Feind. — Unter der Leitung dieses ausgezeichneten Kriegers bekommt nun die Szene plötzlich eine andere Wendung. Die Stadt Athen trifft 87 ein hartes Schicksal. Archelaus wird gezwungen, sich aus dem Pyräeus zurückzuziehen. Die königliche Armee wird bey Chäroneia so vollständig überwunden, daß von 120,000 Mann nur 10,000 entkommen seyn sollen. Den Mithridates vermögen weder seine grausamen Maasregeln, noch seine Politik noch 80,000 Hülfsstruppen, welche er dem Archelaus zuschickt, zu retten. Bey Orchomenos 86 wird seine Armee nach einem mörderischen Gefechte, abermahls durch das Genie Sullas, beynabe ganz aufgerieben. — Die Ereignisse in Rom, wo Sulla als Feind des Vaterlandes erklärt wird, retteten inzwischen den Mithridates. Diese berücksichtigend, gesteht ihm